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ربا�ض عواد 

أك��د رئيس مجلس الأم��ة م��رزوق 
الغانم أن اختيار الأمم المتحدة سمو 
أمير ال��ب��اد الشيخ صباح الأحمد، 
قائدا للعمل الإنساني لم يأت مجاملة 
بل نتيجة مسيرة طويلة وحصيلة 

متراكمة من العطاء الثابت والراسخ.
ج���اء ذل���ك ف��ي م��داخ��ل��ة هاتفية 
للرئيس ال��غ��انم م��ع برنامج )م��اذا 
بعد( على تلفزيون الكويت بمناسبة 
ال��ذك��رى ال��س��ادس��ة لاخ��ت��ي��ار الأمم 
المتحدة سمو أمير الباد قائدا للعمل 
الإنساني، واختيار الكويت مركزا 

للعمل الإنساني.
وأوض��ح الغانم أن تسمية سمو 
الأم��ي��ر ق��ائ��دا للعمل الإن��س��ان��ي لم 
تأت من باب التكريم البروتوكولي 

الدبلوماسي بل نتيجة مسيرة طويلة 
لسموه منذ أن كان وزيرا للخارجية 
مطلع ستينيات القرن الماضي، عندما 
انضمت الكويت رسميا للأمم المتحدة.

وذك��ر الغانم أن تكريم سموه لم 
يكن تكريما شخصيا م��ن سكرتير 
ع��ام الأمم المتحدة السابق ب��ان كي 
م��ون، بل هو تكريم من قبل المنظمة 
الدولية لسمو الأم��ي��ر، لافتاً إل��ى أن 
التكريم ترجمة لما كان يعتقد به كوفي 
أنان قبله، وبطرس غالي، وخافيير 
ديكويار وك���ورت ف��ال��ده��ايم، وكل 

الأمناء المتعاقبين على الأمم المتحدة. 
وق���ال الغانم” أع��ت��ق��د ان الأمم 
المتحدة لم تختر سمو الأمير لموقف 
واحد من ملف واحد بالتحديد، بمعنى 
ان��ه��ا ل��م تحكم على الشيخ صباح 

الاح��م��د نتيجة عطائه إزاء قضية 
واح��دة ملحة وآنية بل إن الاختيار 
والتزكية جاءا بناء على جردة حساب 
تاريخية، وحصيلة متراكمة فنحن 
نتحدث عن ٦٠ عاما من العطاء الثابت 

في مامحه والراسخ في مرئياته«. 
وأش���ار ال��غ��انم إل��ى أن الاع��ت��دال 
ال��س��ي��اس��ي، والم��ي��ل للمصالحات، 
وال��دف��ع ب��ال��ت��س��وي��ات، والان��ح��ي��از 
دوم��ا ال��ى خطاب ال��وف��اق والح��وار، 
وس��ي��اس��ات ال��ت��دخ��ل الإن��س��ان��ي في 
مناطق الاحتراب، وتأييد سياسات 
الطاولة المستديرة بدلا من الاقتتال 
والح��روب في كل الملفات، بعضا من 

عناوين العطاء الطويل لسموه. 
وأك���د الغانم” إن��ن��ا ف��ي الكويت 
ج��م��ي��ع��ا م��س��ؤول��ون وم��واط��ن��ون 

س��ائ��رون على النهج نفسه ال��ذي 
اختطه سمو الأمير للكويت، الكويت 
ال��ت��ي ت��ق��رب ولا تنفر، وتج��م��ع ولا 
ت��ف��رق، ولا تح��ب ال��ت��ص��ارع ولغة 
الحروب، والحاضنة لكل الفرقاء اذا 
تخاصموا، ولا تتدخل في الشؤون 
الداخلية للدول، وتساعد وتعاون، 
وتراكم الأصدقاء لا الأع��داء، الكويت 
الم��ب��دئ��ي��ة والأخ��اق��ي��ة، والم��ن��ح��ازة 

للقانون والشرعة الدولية«.
وأضاف” ه��ذه هي الكويت التي 
أرادها سمو الأمير، وكل حكام الكويت 
المتعاقبين ونحن نؤمن بهذه الكويت 

ولن نكفر بها أبدا«.
وذك��ر الغانم” من خال تجاربي 
ال��ش��خ��ص��ي��ة م����ع س���م���و الأم���ي���ر، 
واحتكاكي الدائم معه في الكثير من 

اللقاءات، أح��ب أن أؤك��د أن الجانب 
الإنساني والحقوقي من أهم الموازين 
التي ي��زن بها سمو الأم��ي��ر مواقفه 
والاعتبار الإنساني لديه مقدم على 
كل الاعتبارات الأخرى، وهذا ما كنت 
ألمسه م��رارا لدى سموه، ويمكن هذا 
هو السبب الرئيس الذي يجعل سمو 
الأمير يكره التصارعات الاقليمية 
وال��دول��ي��ة وي��رف��ض منطق الح��رب، 
واستخدام لغة المدافع بدلا من لغة 

الحوارات السياسية الهادئة«. 
وك��ان الغانم قد استهل مداخلته 
الهاتفية قائا “ نرفع أكف الضراعة 
إلى المولى عز وجل أن يحفظ أميرنا 
وان ي��ش��اف��ي��ه وأن ي��ت��وج��ه بثوب 
الصحة والعافية وأن يعيده الى 
مرزوق الغانم وطنه وشعبه سالما معافى بإذن الله«
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الشاهين يقترح صرف بدل عدوى 
للأطباء الكويتيين أسوة بالوافدين

ومنح بدل شاشة لجميع الأطباء 
أعلن النائب أس��ام��ة الشاهين ع��ن تقديمه 
اقتراحين برغبة لمنح ب��دل ال��ع��دوى للأطباء 
الكويتيين أسوة بالأطباء الوافدين، و صرف 
ب��دل الشاشة للأطباء، أس��وة بباقي وظائف 

الدولة. ونص الاقتراح الأول على ما يلي:
إن خطر )ال��ع��دوى( يعد مجازفة أساسية 
يتعرض لها الطبيب في كل يوم من أيام ممارسة 
عمله وف��ي ك��ل لح��ظ��ة، ف��الأط��ب��اء معرضون 
لأمراض عديدة كالدرن والتهابات الكبد الوبائي 
والانفلونزا، وفي الوقت الحالي جائحة فيروس 
كورونا الجديد )كوفيد 19(، لذلك من المنطقي 
أن يتم منح ب��دل العدوى للأطباء الكويتيين 
أسوة بالأطباء غير الكويتيين. لذا فإنني أتقدم 

بالاقتراح برغبة التالي:
منح بدل العدوى للأطباء الكويتيين أسوة 
بالأطباء الوافدين ». ون��ص الاق��ت��راح الثاني 
على ما يلي: إذا ما استعرضنا معظم الوظائف 

الحكومية ممن يقضون ساعات طويلة على 
جهاز الكمبيوتر فإنهم يحصلون نظير ذلك على 
بدل شاشة، وفي السنوات الأخيرة قامت وزارة 

الصحة بإعداد نظام إلكتروني.
وبم��وج��ب تفعيل الم��ل��ف��ات الإل��ك��ت��رون��ي��ة 
ف��ي أغلب مستشفيات وزارة الصحة س��واء 
بشكل كامل كمستشفى جابر أو بشكل جزئي 
كمستشفى الفروانية ومستشفى مبارك حيث 
أصبح الأط��ب��اء يقضون ساعات طويلة جدا 
على شاشة الكمبيوتر لمتابعة أم��ور المرضى 
من تحاليل وتقارير الأشعة الى كتابة التقارير 
اليومية وتقارير الدخول والخروج، بالإضافة 
إلى صرف العاجات وكتابة الخروجيات. إن 
الساعات الطويلة هذه أصبحت مرهقة لعيون 
الطاقم الطبي ولذلك لابد من معاملة الأطباء 
كباقي موظفي الدولة ويتم صرف بدل شاشة 
لهم أسوة بغيرهم من الوظائف والمهن الأخرى. 

الشطي: التشريعية البرلمانية تؤجل »البدون« 
و»متعاقدو الظروف الطارئة« للمزيد من الدراسة

ق��ال رئيس التشريعية البرلمانية 
النائب خالد الشطي إن اجتماع اللجنة 

أمس أجل للمزيد من الدراسة.
وك��ان على ج��دول أع��م��ال اجتماع 
اللجنة الاقتراحات بقوانين الخاصة 
بملف ال��ب��دون والاق��ت��راح��ات بشأن 

معالجة أوض���اع المتعاقدين بعقود 
الان��ت��ف��اع ب��الإي��ج��ار أث��ن��اء ال��ظ��روف 

الطارئة.
م��ن ج��ه��ة ث��ان��ي��ة، تستكمل لجنة 
التحقيق بشأن ما يثار ح��ول عاقة 
دولة الكويت بعمليات احتيال مصرفي 

وغ��س��ل أم���وال ال��ص��ن��دوق السيادي 
الماليزي، مناقشة التكليف الصادر من 
مجلس الأم��ة بتشكيل لجنة تحقيق 
بشأن ما يثار حول عاقة دولة الكويت 
بعمليات احتيال مصرفي وغسل أموال 

الصندوق السيادي الماليزي.

الفضالة يؤكد رفضه القاطع لتسريح
 العمالة الوطنية من القطاع الخاص 

طالب النائب يوسف الفضالة الحكومة ممثلة في 
وزيرة الشؤون الاجتماعية وزيرة الدولة للشؤون 
الاقتصادية مريم العقيل بضرورة عدم رد قانون 
العمل في القطاع الاهلي والتحرك لإنهاء ملف 

تسريح العمالة الوطنية من القطاع الخاص.
وقال الفضالة في تصريح صحفي بمجلس الأمة 
“وصلتني معلومات عن تسريح العمالة في قطاع 

البنوك والاقتصادية بشكل عام”، مؤكداً أن هذا 
الامر مرفوض وانه سبق واحتج عليه أكثر من مرة.

ولفت إل��ى أن��ه كانت له مواقف في ه��ذا الشأن 
خاصة حينما رفض قانون معالجة آثار تداعيات 
جائحة كرونا الذي كان يتضمن انتقاص من رواتب 
الموظفين. واستغرب الفضالة هذه التصرفات بحق 

العمالة الوطنية في القطاع الخاص.

خالد الشطي في اجتماع سابق للجنة التشريعية


